



**V PREMIO DE
DERECHOS HUMANOS
REY DE ESPAÑA**



**PALABRAS DE AGRADECIMIENTO DE AGNIESZKA RACZYNSKA,
SECRETARIA EJECUTIVA DE LA RED NACIONAL DE ORGANISMOS CIVILES
DE DERECHOS HUMANOS “TODOS LOS DERECHOS PARA TODAS Y TODOS”
(RED TDT), EN EL ACTO DE ENTREGA DEL V PREMIO DE DERECHOS
HUMANOS REY DE ESPAÑA**

Su Majestad

Distinguidas Autoridades

Distinguida Defensora del Pueblo

Rector Magnífico de la Universidad de Alcalá

Amigos y amigas,

Es un honor para mí estar hoy aquí en esta ceremonia, representando a las organizaciones que integran la Red Nacional de Organismos Civiles de Derechos Humanos “Todos los Derechos para Todas y Todos”. Desde este bello recinto envío un saludo a todos y todas mis colegas defensoras de derechos humanos.

Agradezco a nombre de ellas y ellos la oportunidad que nos han dado de compartir nuestros logros y también los retos que enfrentamos. Este premio que reconoce el trabajo que nuestra Red ha mantenido durante mas de dos décadas, y a través del cual ha podido de manera articulada impulsar acciones encaminadas a garantizar la defensa y la protección de los derechos humanos en México, y cuyo trabajo no deja de ser además de importante y arriesgado, muy acertado.

A través de este reconocimiento no se reconoce a una organización en lo individual, se reconoce el trabajo de articulación de las organizaciones de derechos humanos y los esfuerzos conjuntos que impulsamos para cambiar la realidad de nuestro país. La Red es un espacio de colaboración entre 73 organizaciones, pero al mismo tiempo es



V PREMIO DE DERECHOS HUMANOS REY DE ESPAÑA



también un espacio de convivencia, de solidaridad y apoyo entre defensores y defensoras de derechos humanos.

Nuestra labor no está libre de retos. Este reconocimiento permite visibilizar la seria crisis de derechos humanos que vivimos en México, con mas de 100 mil muertos en siete años, al menos 27 mil personas desaparecidas, un sin número de desplazados, mas de 4 mil mujeres asesinadas por motivos de género en los últimos cinco años, el grave deterioro de derechos laborales, y las continuas violaciones a los derechos colectivos de los pueblos indígenas.

Las organizaciones que integran a la Red son las que acompañan a las víctimas de las violaciones a los derechos humanos en la búsqueda de la verdad y la justicia, y en la construcción de sujetos de derechos. Asimismo inciden en cambios legislativos con el fin de garantizar los máximos estándares en derechos humanos.

Son también la voz de los sin voz: la voz de los familiares de personas desaparecidas, de las mujeres asesinadas, de los torturados, de los presos injustamente, de los migrantes, de las comunidades que luchan por su tierra y territorio, o de los trabajadores que exigen empleos dignos. Son también quienes forman nuevos promotores de derechos humanos y generan pensamiento crítico y análisis fundamental para generar transformaciones sociales. Son muchas veces quienes a través de sus organizaciones conservan la memoria de la historia de un México que no se escribe en los libros de texto.

Son también los que viven entre el miedo y el coraje, y eligen esta labor como una opción de vida. En México, trabajar en una organización de derechos humanos, pertenecer a un movimiento social, protestar, o denunciar la impunidad, señalar a culpables de abusos, es motivo de amenazas, descalificaciones, de hostigamientos, de vigilancia, de agresiones físicas, e incluso ha llegado a costar la vida.

En este contexto, la relevancia de este Premio que hoy reciben las defensoras y defensores de derechos humanos, hace mas que evidente la importancia de su trabajo. Mientras nuestras autoridades tienden a descalificar nuestro trabajo y limitar nuestra labor, nos alienta conocer que la sociedad española representada a través de las instituciones que conforman este Jurado se preocupe por la situación de nuestros pueblos y reconozca este importante trabajo que día a día realizan quienes defienden los derechos humanos en México.



**V PREMIO DE
DERECHOS HUMANOS
REY DE ESPAÑA**



Este reconocimiento nos fortalece y anima a continuar el camino que hemos elegido para construir un México distinto, un México libre de violencia, donde la vida vale y la dignidad de las personas impera por encima de los intereses particulares.

Gracias a todos y todas ustedes y gracias a mis compañeros y compañeras por esta maravillosa oportunidad de hablar en su nombre!